

Accueil du club de la presse de Tübingen

Allocution de
Louis SOUVET

Samedi 6 mai
2000

11h30

Salons de l'Hôtel
de Ville

Ville de Montbéliard

Monsieur le représentant de l'Etat allemand,
Monsieur le Maire de Ludwigsburg,
Mesdames et messieurs les journalistes,
Chers collègues élus,
Chers amis,

Je tiens tout d'abord à vous souhaiter à toutes
et à tous la bienvenue.

Bienvenue en particulier à Monsieur WICKER,
qui représente l'Etat allemand et à Monsieur
Eichert, maire de Ludwigsburg.

C'est à la fois un plaisir et un honneur de vous
accueillir à l'Hôtel de Ville, à l'occasion de ce
voyage.

Vous avez choisi Montbéliard pour illustrer
l'exemplarité des relations qui peuvent exister
entre deux villes de part et d'autre de la
frontière franco-allemande.

Vous avez particulièrement bien choisi votre
destination et votre date, puisque nous nous
apprêtons à célébrer deux événements
importants sur ce plan :

- Les 600 ans de relations entre Montbéliard et
le Wurtemberg, à travers une exposition

importante qui sera inaugurée le 9 juin prochain au Musée Beurnier.

- Le 50^{ème} anniversaire du jumelage entre Ludwigsburg et Montbéliard en juin, alternativement de chaque côté de la frontière.

Depuis votre arrivée de Tübingen hier midi, et grâce aux différents entretiens que vous avez eus avec de nombreux Montbéliardais, vous avez pu vous rendre compte de deux réalités :

- Les relations historiques qui unissent Montbéliard au Wurtemberg depuis 1397 – plus de 600 ans - sont particulièrement riches. Les fiançailles entre Henriette de Montfaucon et le prince Eberhard 4 ont marqué l'histoire de notre ville d'une empreinte indélébile.
- Ces relations ont surmonté les épreuves du temps et sont aujourd'hui toujours bien vivantes et bien réelles, permettant de nombreux échanges entre Montbéliard et Ludwigsburg et au-delà, entre le Pays de Montbéliard et le Bade Wurtemberg.

A plusieurs reprises, l'histoire a voulu mettre fin à ces bonnes relations.

En 1793 d'abord, à l'occasion de la Révolution Française, quand Montbéliard a été rattachée à la France.

Plus récemment, les guerres ont voulu opposer nos deux peuples.

Aujourd'hui, en ce début d'année 2000, forcément symbolique et porteuse d'espoir, il faut bien reconnaître que l'histoire a repris ses droits.

Et je tiens devant vous à rendre hommage à deux hommes à qui nous devons la qualité de ces relations depuis cinquante ans.

C'est en effet en 1950 que les Maires de Ludwigsburg et de Montbéliard, le Docteur HOCH et Lucien THARRADIN, épris de paix malgré les souffrances qu'ils avaient pu subir, ont voulu agir en hommes de paix.

L'opinion publique était à cette époque réservée, voire hostile, à ce type de rapprochement entre l'Allemagne et la France, cinq ans après la seconde Guerre Mondiale.

Ils ont tous les deux compris que rien ne se construirait sur la haine et que l'enjeu européen méritait bien une compréhension mutuelle.

Il leur a fallu 12 ans pour convaincre. Si leurs premiers contacts datent de 1950, ils ont dû patienter jusqu'en 1962 pour voir leur idée aboutir et que l'acte officiel de jumelage soit signé.

Aujourd'hui, ce jumelage fait partie de notre vie quotidienne, avec de nombreux échanges de plusieurs genres :

- De nombreux établissements scolaires permettent à des jeunes de se connaître et de se rencontrer.
- Plusieurs associations entretiennent des relations culturelles (des musiciens, des cartophiles et des collectionneurs de timbres).
- Plusieurs travaux universitaires sur l'histoire de ces relations sont toujours en cours.
- Les élus de nos deux villes se rencontrent régulièrement pour échanger sur des thèmes concrets.
- Enfin, les fonctionnaires donnent une autre réalité à ce jumelage en mettant sur pied des réalisations. Dans quelques jours nous aurons le plaisir d'accueillir une décoration florale de Ludwigsburg sur l'un des ronds

points les plus importants de la ville qui porte justement ce nom de Ludwigsburg...

Le jumelage est donc une réalité. A l'image de nos deux maires, précurseurs en la matière, je souhaite que les habitants de Ludwigsburg et de Montbéliard fassent preuve de la même initiative et du même engagement.

Je défends fermement l'idée selon laquelle ce sont désormais les populations qui seront les acteurs des jumelages de demain.

Certes, il faut poursuivre l'apprentissage des langues et il est essentiel.

Certes, il faut poursuivre et amplifier les échanges d'expériences et de loisirs, mais il faut aussi et surtout que nos habitants prennent l'habitude de venir individuellement ou en groupe, de leur propre initiative, visiter notre ville, assister à des événements culturels, sportifs ou autres, rencontrer des amis etc...

C'est grâce à vous, relais auprès des Wurtembergeois, que cette habitude pourra se développer.

Mon souhait, bien sûr, est de voir cette même initiative se dérouler à Ludwigsburg. J'espère que les journalistes ici présents seront

intéressés par cette démarche et présenteront à nos concitoyens le Württemberg et notre ville jumelée.

Il me reste à vous souhaiter une agréable fin de séjour à Montbéliard.

Les deux services municipaux qui ont organisé votre visite, le service Communication Relations Publiques et le service Culture Patrimoine, ont mis tout en œuvre pour vous apporter de nombreuses informations et vous permettre de rencontrer des interlocuteurs avertis.

J'espère que vous repartirez enthousiasmés.

Il ne me reste qu'à vous donner rendez-vous pour trois événements importants qui marqueront encore les relations entre Montbéliard et le Wurtemberg :

- Le 9 juin, sera inaugurée au musée Beurnier Rossel, l'exposition réalisée par les Archives de Stuttgart : « 600 ans de relations entre Montbéliard et le Wurtemberg ».
- Les 16, 18 et 19 juin à Montbéliard, les 23 et 24 juin à Ludwigsburg, auront lieu les festivités du 50^{ème} anniversaire, avec la participation des associations sportives et culturelles, des scolaires et de tous les

Ludwigsbourgeois et les Montbéliardais désireux de mieux se connaître.

- Enfin en septembre, aura lieu à Ludwigsburg un colloque important sur les jumelages de villes franco-allemands.

Vive les relations entre nos deux pays et entre nos deux villes.